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假如你还没注意到的话，我们教会在做一些奇怪的事情。如果你已经不觉得

奇怪了，你大概已经变得奇怪了，已经加入了我们的奇怪事情之中。我们正在做

的不是你们以前所在教会所做的，牧师穿牧师袍，会众唱诗篇、唱传统赞美诗歌，

这在今天的福音派教会里是很少见的。很明显，作为改革宗人士，我们所信的、

所做的许多事情不是今天基督教主流福音派、相信圣经的教会所信的、所做的。

但这却是历史上基督教新教既抗罗宗一向所做的。这些年来，事情改变了很多，

我知道这就使得我们看上去挺奇怪的。这两年来有一件我们所做的事情对现代基

督徒来说是特别感到奇怪的，下个月 10 号我们又要来做了，那就是婴儿受洗。

我不清楚你们大家以前教会的背景，我自己第一次加入长老会教会的时候（注：

指的是他在佛罗里达一间长老会实习的经历），对我来说，婴儿受洗一方面很奇怪，

另一方面则简直是来自恶魔般的事情。当时我认为，给这个无知的、没有承认过

信神的孩子施洗对我来说完全无法理解，基督当然只叫那些承认信仰的人施洗。

当时我是个铁杆浸信会信徒（估计这是在牧师上神学院之前的事情），然而神以他

无限的怜悯、智慧，时间到了的时候，让我看到，现在我相信的关于神对信徒和

信徒的孩子的观点更符合圣经教导的谁更适合受洗。当然，今天教会内对婴儿受

洗仍然存在争议，并且常常有充满怒气的辩论。因着神美好的护理之工，我们来

到希伯来书第 8章，如果你还不清楚的话，今天早上结束的时候，你会清楚地看

到，这正是婴儿受洗一事的核心。谁在希伯来书第 8章得出正确结论，谁就赢得

了辩论。这不仅是我这么说，也是我们浸信会弟兄们的观点。约翰麦克阿瑟（John 

McArthur）说：你必须用耶利米书 31 章 31-34 节来理解希伯来书第 8 章这里的

经文，这是一个分水岭。他说，我认为这段经文里就包含全部的问题。 

（注; 约翰·麦克阿瑟是美国浸信会当前最著名的牧师，跟随的基督徒极其

众多。说到麦克阿瑟，译者想起了一件有趣的事情，请读者忍耐一下听我道来：

我所在的公司部门主管叫理查德·道林，理查德是位极敬虔的基督徒，铁杆浸信



会信徒，对麦克阿瑟非常钦佩。他也是位热情的爱国者，曾是海军军官，退伍后

仍保持海军后备役身份。 911 事件之后，四十多岁的年龄还暂时离开公司，自

愿上阿富汗前线服役。十来年前，他在公司组织了午餐查经班，他用麦克阿瑟的

圣经注释来讨论每一节经文。有一次讨论信徒受洗之事难免联系到婴儿受洗，我

和他发生激烈辨论。我从维保罗牧师的教导中听到，如果你和浸信会的人辩论，

你可以问对方，你对自己的孩子是怎么看的？是不信的人，还是未知数？我就这

样问了理查德，他一气之下竟然说，我把孩子视为外邦人一样的不信之人，直到

他们自己认信受洗之后才算基督徒。但我们仍然是好朋友。理查德知道我一直在

护理之工教会聚会，后来他去了圣地亚哥附件的另一家公司工作，我们很少有机

会见面。前年偶然见到他，我邀请他来我们教会听听普杰西牧师的讲道，他带着

太太一起来了。听了几次之后，他们俩参加了普牧师主持的教会为来访者开的护

理之工教会简介课程，听了后对普杰西牧师的圣约神学观和以经解经的神学观

点，非常佩服。接着就来我们教会继续听道，后来又参加了转会班，期间也目睹

了教会的婴儿施洗典礼，以及普牧师对此事的解释。2022 年他俩决定加入我们

教会，这可是个重大决定，很显然，他放弃了以前的浸信会观点。现在我们每个

礼拜都在一起聚会，非常美好。下面摘自维牧师婴儿受洗系列之一的讲道内容： 

有人說，那些為嬰兒施洗的人是自作主張地把嬰兒包括在神的約裡。有一次，

我說走了嘴，對一位朋友(他有七個孩子)說：“假若我們為非利士人施洗會怎樣

呢？” 

他的反應是：“難道你把我的孩子們看作是非利士人嗎？” 

他的反應是對的----如果我們在沒有聖經明確教導的基礎上作此假設，那麼

我們就將神從未叫我們排斥於約之外人的排斥在外了。我們決不應該將我們的孩

子看為非利士人或外邦人） 

浸信会观点认为，只有公开承认耶稣是救主，相信他的人才能受洗。他们当

然是我们的弟兄，但是教会的确在这件事情上分裂，并且从宗教改革以来一直是

这样。我们为什么还在为婴儿施洗呢？很多人把我们看作还在继承罗马天主教那

那套。有意思的是，他们把新约的约成了反对我们的孩子进入教会的理由，为什

么？请大家和我一起来看这段经文，其实这里很明确。上个礼拜我们已讨论了一

些这段经文，假如这两个礼拜你不在的话，我们今天就放慢点速度，集中在婴儿



受洗这件事情上。上个礼拜我们讨论过，此新约有三个方面：不可破裂永远坚立，

不在乎外表进入人心，不分人种年龄全都包括。 

耶和华说：日子将到，我要与以色列家和犹大家另立新约，不像我拉着他们

祖宗的手，领他们出埃及的时候，与他们所立的约。不像与他们祖宗所立的约，

在这样的概念上，既旧约被他们祖宗破坏了，因此被神弃绝了。 

因为他们不守我的约，我也不理他们。那些日子以后，我与以色列家所立的

约乃是这样：我要将我的律法放在他们里面，写在他们心上（耶利米31：33） 

此新约不像旧约那样遭破坏，破坏旧约的不是神，而是他们祖宗干的。我们

的浸信会弟兄会说，你们为婴儿施洗，他们中间有些人长大之后，没有跑完当跑

的路。假如他们真的在新约里。那么他们就不会破坏新约。因为新约是不能被破

坏的。第二点，新约是人内心的：我要将我的律法放在他们里面，写在他们心上.

既然是人心里的，谁能知道这些婴儿的心里呢？我们给婴儿施洗的时候，他们是

没有能力说出心里所想的是什么。我们根本没有任何一点暗示，他们心里到底是

怎么回事。对方说，既然新约是改变人心的，律法写在他们的心上面、头脑里，

这还没有在我们的宝宝里面，为什么把他们包括在里面呢？ 

最后，8:11：他们不用各人教导自己的乡邻和自己的弟兄说：你应该认识主，

因为他们从最小的到至大的，都必认识我。我要宽恕他们的不义，不再记念他

们的罪衍。 这里的认识是得救的知识，所以他们说，你不知道这些孩子和主的

关系，他们中间有些人可能未得重生，可能会离经叛道。所以，你们是在把不知

道他们是否认识主的人带进圣约来，因此你们不应该为婴儿施洗。很明显，这不

是新约的意思，新约有着不同于旧约的原则和后果，新约和旧约的差别是，只有

承认信仰的、有圣灵内住的、与新生命有份的人才能受洗。不管你多么爱你的孩

子，他们不包括在这样的人之内。 

从表面上看，他们的辩论很不错，说的很有理。我想，你们知道我可不是在

说服你们成为浸信会成员。乍一看上去，这很有道理啊，不是吗？假如新约是这

样的，那么我们的孩子真的不该受洗，因为我们不知道他们将来如何，所以我应

该等待。 

第二点，我们来看耶利米说的到底是什么意思。他论到新约时，指的是什么，

为什么他对以色列百姓用这种方式说话？上个礼拜你若在这里的话，希望你还记



得。当时的背景是犹大的现实状况，约西亚在犹大作王，他是以色列历史上少有

的王之一。你们小孩子今天已经知道了，假如爸爸妈妈这个礼拜没有读给你听，

那么他们就很可耻。约西亚作王的时候，有人找到了律法书，许许多多年来都没

人读过，他叫人读给他听，他听着就觉得扎心，难怪神对我们大发烈怒，审判我

们，难怪百姓如此走偏，于是王悔改，号召全国人们悔改，看上去犹大走上了正

路。南国的这两个支派在神面前悔改，重新与主立约。几年之后，耶利米先知来

了，他宣讲的时候明确说，不管他们做的是什么，那不是真的。很明显，从耶利

米的讲道可以知道，他们的悔改不是真诚的，你们没学到教训，没有吸取你姐姐

以色列的教训，你们以为可以一面在高岗上拜偶像，一面嘴里说爱神吗？耶利米

宣告说，你们的被掳、流亡马上就要来到，就像你姐姐那样。你们必被赶出这片

土地，远离神、远离圣殿，你们的王将要被赶下台，你们必被赶散到各国，你们

不再是神的子民。耶利米对他们说，解决方法是新约。我们马上就会看到，这并

不一定是好消息。如果说流亡马上到来的时候，告诉你们要有一个新约， 犹大、

便雅悯人难道不会问：我们不是有圣约吗？我们被赶出不就是因为我们有圣约

吗？有新约不一定是好消息，新约能帮上我们什么忙呢？除非我们能够守此新

约，那怎么才能守这新约呢？作为传道人，我的任务不是给你们看我预备的作业，

而是给你们最后产品。但是为了你们的缘故，让我们一起来看，耶利米所用的语

言，以及他是如何表述他的声明的。 

让我们来看耶利米31：31-32，看看他是怎么样说的。从31节开始，耶和华

说：日子将到，我要与以色列家和犹大家另立新约，不像我拉着他们祖宗的手，

领他们出埃及的时候，与他们所立的约…一直到32节结束我虽作他们的丈夫，他

们却背了我的约。这是耶和华说的。这是耶利米辩论的第一点。33节，耶和华说：

那日子以后…一直到33节结束 我要赦免他们的罪孽，不再记念他们的罪恶。这

是耶和华说的。今天早上我读的时候，希望你们注意到了耶和华说，耶和华说，

短短的两节里，前后达四次之多。 

这是耶利米辩论的要点。在这两段以耶和华说所框起来的辩论里，中间是一

个坚决的宣告。前一个正面宣告，后一个负面宣告。在第一个框子里，他宣告说：

我要与以色列家和犹大家另立新约，这是正面宣告，然后是：不像我拉着他们祖

宗的手…这是负面宣告。第二段，同样先是正面宣告：我要将我的律法放在他们



里面… 然后是负面宣告：他们各人不再教导自己的…。请注意，甚至在最后的

总结里也是这样 我要赦免他们的罪孽， 正面宣告，不再记念他们的罪恶， 负

面宣告。你看，连他的总结都是同样的规律：我要赦免他们的罪孽， 正面的，

不再记念他们的罪恶， 负面的。最后以这是耶和华说的结束。 

他作了两个决定，都基于一个赦免他们的罪这一点。为什么说这是好消息

呢？刚才我们提到过，新约并不一定是好消息。比方说，你在自己的车库里用台

式电锯做东西，结果把小手指尖给切掉了。到了圣诞节，你太太说，老公啊，看

我给你买了个什么圣诞礼物，一台新电锯。这一定是个好消息吗？直到老婆告诉

你，这台电锯和你那台老的不一样，它有一个保护机制，你不会把你另外四个手

指头切掉了。更重要的是，这台电锯有一个新的功能，使你用的时候会加倍小心。

这才是好消息。所以说，你有了一把新锯子并不一定是好消息，第一次切掉你手

指就是那把电锯。当耶利米告诉他们神将要给你们新约时，那不一定是个好消息，

直到他说，这新约和旧约完全不同，我要来为你们做事，我要把律法写在你们心

里，头脑里。新约的这种特性使得它成为好消息。上次我们说了，新约不会破裂

永远坚立，不在乎外表进入人心，好叫他们遵守，不分人种年龄，从最小的到最

大的都认识神，愿意遵守他的律法。这就是希伯来书作者告诉他们的，这是新约、

这是应许。从表明上看，作者所说的可以证明浸信会是正确的，但是让我们来看

耶利米书31章的上下文，这里有几个关键字。请看27节：日子将到，… 31节：

日子将到…，38节：日子将到… 作者用一个固定格式来告诉你那将来所要发生

的事情，27节，神要把你们种在以色列和犹大，你们先前被拔出，但我要把你们

重新种回到应许之地，对流亡的以色列人来说，这是个好消息，对吗？第二件事

情，是他们会有一个新约，这也是好消息，因为神要改变此约的功能，使得此新

约具有能力。第三件事情是38节：日子将到，这城必为耶和华建造… 都要归耶

和华为圣，不再拔出，不再倾覆，直到永远。不仅仅是圣殿，而是整座城、每个

角落都成为圣洁。这为什么重要呢？因为他们有过圣殿，但就是没有圣洁之人，

结果被踢出圣地。 

如果你是个犹太人，听到这个预言,你的反应是什么？肯定不会是，哦，我

知道了，这是关于耶稣要来的预言，他要赦免我们的罪，建立他的教会，对吗？

当年的犹太人是听不出这样的信息的。预言对他们来说是关于哪一个事件的？耶



利米告诉他们，犹大啊，你们是邪恶之人，所以被流放。好消息是，有一天，神

会来把你们带回圣地，赐给你们新约，整个城市都将成为圣洁，每个人都必认识

神。这是好消息，近期来说，不是个好消息，你们必被掳，流放。但有一天，你

们的流亡日子将要结束，神将要重新建立你们。这样的预言到处都是，如果你们

参加了我们礼拜天、礼拜三晚上的旧约预言课的话就知道。神在各样的坏消息之

中，我要把你们踢出去。你们必要吃污秽肮脏的东西。然而，在末日，我会来拯

救你们。先知们之所以能发这些预言，是因为他们知道律法，知道申命记。申命

记说，你们悖逆、违抗律法，我就把你们踢出应许之地，但是我必在将来重新建

立你们。所以先知们当然认为这是必然的事情，他们能够宣讲这样的信息。请听

申命记30章怎么说的： 你在耶和华你神追赶你到万国中…那时，耶和华你的神

必怜恤你，救回你这被掳的子民，耶和华你的神要回转过来，从分散你到的万

民中将你召聚回来。耶和华你的神必领你进入你列祖所得的地，使你可以得着；

又必善待你，使你的人数比你列祖众多。耶和华你的神你心里和你后裔心里的

污秽除掉，好叫你尽心、尽性爱耶和华你的神，使你可以存活（申命记30：1-6） 

这些话是不是很像谁说的？耶利米所发的预言，对吗？听上去就是末日神必

将他们从被掳之地救回，改变他们的心，好使他们爱神，住在应许之地。 

以西结也预言说：我必从各国收取你们，从列邦聚集你们，引导你们归回本

地。我必用水洒在你们身上，你们就洁净了。我要洁净你们，使你们脱离一切

的污秽，弃掉一切的偶像。我也要赐给你们一颗新心，将新灵放在你们里面。

又从你们的肉体中除掉石心，赐给你们肉心。我必将我的灵放在你们里面，使

你们顺从我的律例，谨守我的典章。你们必住在我所赐给你们列祖之地。你们

要作我的子民，我要作你们的神（以西结36：24-28）。 

这不是发生在天上的神秘之事，这是神来、耶稣来拯救他们，在应许之地重

建他们。因此，新约并不都是关于应许的。耶利米书预言了三个应许。第一，将

他们带回应许之地；第二，整座城都将成为圣洁；第三，他们将会有一个新约。

这一切都将在被掳结束之后。这样的预言也出现在其他所有的先知预言里。所有

预言的都要一个最基本形式，那就是神应许他们必被掳，赶出应许之地，有一天

神要来拯救他们、重建他们。然而，我们读希伯来书就好像这一切将同时发生。

让我们再来读一个从被掳之地归回的预言，以赛亚 11 章。请你们仔细听一下这



个预言，这是你们大家都很熟悉的：从耶西的本必发一条，从他根生的枝子必结

果实。耶和华的灵必在他身上，就是使他有智慧和聪明的灵、谋略和能力的灵、

知识和敬畏耶和华的灵。（以赛亚 11：1-2） 

我们都知道这第一部分的预言是关于耶稣的，我们在圣诞节都唱耶稣是耶西

的根、大卫的子，他是王。他来说，我有好消息要向穷人宣讲， 对吗？以赛亚

11章的预言还有另外部分，他要用杖审判恶人。 

他必以敬畏耶和华为乐。行审判不凭眼见，断是非也不凭耳闻；却要以公义

审判贫穷人，以正直判断世上的谦卑人。以口中的杖击打世界；以嘴里的气杀

戳恶人。 

 耶稣第一次来的时候做了这些事情吗？不，没有。但我们在启示录里读到，

他要再来，做这些事情。他必以铁杖掌权，神的话从他嘴里而出，像两刃的剑，

必审判仇敌。我们大家都喜欢以赛亚预言里的这些话：财狼必与绵羊同居，豹子

与山羊羔同卧；少壮狮子必与牛犊并肥畜同群；小孩子要牵引它们。牛必与熊

同食，牛犊必与小熊同卧；狮子必与吃草的牛一样。吃奶的孩子必玩耍在蟒蛇

的洞口，断奶的婴儿必按手在毒蛇的穴上… 这一切现在正在发生吗？这些事还

未发生，我们在等待，等待这一切完全平安的到来。这一切都发生在哪里？在我

的圣山遍处。发生在哪里？在天上（以赛亚 11 章）旧约神的圣山在哪里？锡安

山，耶路撒冷，君王之城。他说，耶路撒冷的一切都成为圣洁，就像耶利米预言

的一样。我们读以赛亚书不会说，这是眼下发生的事情。请听以赛亚下一句所说

的：认识耶和华的知识要充满遍地，好像水充满海洋一般对吗？耶利米说，他们

从最小的到至大的，都必认识我。 

人人都认识耶稣，这该有多棒啊！但那一天还没到来。认识耶和华的知识还

没有充满遍地。可是我们读耶利米预言的时候，就好像这些事情都已经全部实现

了似的。他们从最小的到至大的，都必认识我，你认为他说的是什么？同样，以

赛亚说那地那城必成为圣洁，这正在发生，但还没有全部发生。为什么这些那么

重要？ 

 以赛亚 11：10-11：到那日，耶西的根立作万民的大旗，外邦人必寻求他，

他安息之所大有荣耀。当那日，主必二次伸手救回自己百姓中所剩余的。当那

日，主必二次伸手救回自己百姓中所余剩的，就是在亚述、埃及、巴忒罗、古



实、以拦、示拿、哈马并众海岛所剩下的。11:12 他必向列国竖立大旗，招回

以色列被赶散的人，又从地的四方聚集分散的犹大人。 

 他说，上述的这一切在神结束他们的被掳、流亡之日会发生，万事万物都平

安，狮子、羊羔、蛇、熊大家都和睦相处、全城圣洁、人人都认识神。这些事什

么时候回发生？他说，被掳结束的时候。问题是，那已经发生过或者至少一部分

已经发生了。预言的第一部分，耶西的根已经发生了，但最后一部分以口中的杖

击打世界还没发生。我们读预言，看上去其中所有的事情好像一起发生的。但事

实上，旧约的预言是一步一步、一个阶段一个阶段在新约发生的，这就是神国度

的奥秘。耶稣说，神的国好像芥菜子，很小，不断生长，直到最后长成大树，天

上的飞鸟聚在上面。也就是说，神的国从很小的开始，在历史中成长，最后在历

史终点长大成大树。你们或许不了解这些事情背后的神学，我也没有期待你们已

经了解，但你们在每天的生活中知道了、历经了你已经得救，但你还在那么多的

事情上需要神救你，假如你不相信我，问问你太太、你孩子就知道。你已经得救，

正在得救，末日的时候，将要被救。这是一个过程，有不同的阶段。我已经得救、

已经称义，正在继续，被拯救、被成圣，直到末日全然得救，进入荣耀。预言也

是这样，从耶稣来了，被掳结束，但仍然在继续，继续聚集各国的外邦人，慢慢

地将整个世界转变成认识神。今天我们可以说，以赛亚的预言比耶稣事工的年代

更真实，对吗？歌罗西书 1：23，保罗说，福音已经传遍天下：这福音就是你们

所听过的，也已经传给了遍天下凡受造的，我保罗也作了这福音的执事（注：

所有的英译本都翻作已经传给了遍天下凡受造的，只有和合本译作：也是传与普

天下万人听的， ‘也是传于’和‘已经传给了’意思是有明显的不同，或许是

译者翻译的时候把自己的神学观加了进去）。你们坐在下面的绝大多数人是外邦

人，但你们已经得救了，全地已经开始充满了耶和华的知识，但我们知道只有到

了末日才会完全成就。自从耶稣来了之后，已经开始，还一直在历史中继续， 直

到末日基督再来的时候达到最高潮，完全成就。所有关于被掳的经文里都是这样。

有一个开始，接着继续直到最后的高潮。因此，我们读这样的经文时，一定要考

虑到这个事实。因此，当耶利米说，全城都必成为完全，以色列都必被种回到应

许之地，让我来问你们：你们到了那里了吗？你们被种回到圣地了吗？是，也不

是。你们在耶稣基督里已经坐在天上，但你们还没有在天上。对吗？所以说，耶



利米的预言已经发生，但还没有发生，对吗？不幸的是，这就是我们的生活。耶

利米说。抛尸的全谷和倒灰之处，并一切田地，直到汲沦溪，又直到东方马门

的拐角，都要归耶和华为圣，不再拔出，不再倾覆，直到永远。 

 这是真的吗？是的，在一定程度上。但新天新地还没有以最终的形式来到。

新约已经开始，已经在这里，神改变了我们的心，让我们认识他。这一切已经在

这里全部成就了吗？不，还没有。对这个现实最好的证明就是希伯来书，就是我

们的浸信会弟兄所说证明了他们观点的希伯来书。如果希伯来书的讲道你都在这

里听的话，就知道，希伯来书里面充满了张力。前一刻他说，基督的一切荣耀已

经成了，你在他里面，永远不会丢失，他是你的大祭司，他绝不会让你丢失，你

已经在他家里，你已经蒙了赦免。这是真的吗？是的，在一个角度上是真的，但

他下一句说，你们要抓住、要坚忍到底，不可离开基督。假如你离开，那么麻烦

就来了。让我们再一起来看希伯来书第 10 章，我保证很快就会结束。如果你走

神了、拉下了的话，赶紧回来。作者刚刚告诉我们说，我们生活在新约。我想说，

是的新约已经在这里，正在越来越向完全走，但还是要等待最终高潮的实现，每

个人都认识神，每个人的心都永远地、全面地顺服神。请注意，此新约没有说，

赐给你们一颗全然顺服神的心，你顺服神的记录如何？百分之 20？百分之 90？

只要诚实一点，我们都知道自己的那颗顺服神的新心还远远不够，还有很多要做， 

只有到了荣耀里面，我们才会永远地、心甘情愿地做我们天父要我们做的。 

10：28：如果有人干犯了摩西的律法，凭着两三个证人，他尚且得不到怜悯而

死。至此，作者的辩论是：你们都记得旧约，现在新约取代旧约，这事已经过去

了，没人再会不得怜悯而死了，因为耶稣来了，他永远都是爱，对吗？29 节他

说：何况人践踏神的儿子，把那使他成圣之约的血当作平常。 他说的是什么血？

立约的血，我们在哪里听到这样的话的？这是我的血所立的新约；又亵慢施恩的

圣灵。保罗关于新约的标志性声明是什么？保罗在比较旧约与新约时，他把律法

和圣灵做对比，对保罗来说，新约最重要的是圣灵。你们想，他要受的刑罚该怎

样加重呢？30 节：因为我们知道谁说：伸冤在我，我必报应。然后作者引了申

命记 32 章的话，要知道那是旧约， 又说：主要审判他的百姓。落在永生神的手

里，真是可怕的。 

时间关系，我不能详细讨论这些经文。他说，新约的荣耀是旧约无法相比的，



新约也有坏消息，假如你在新约里，而你却不当回事，践踏神的儿子，就像你们

中间的一些人、就像你们教会被试探说，我不需要基督，我要回老地方去，在你

们的教会麻烦太多、试炼太多，太难了，我不再想要这个救主了。作者说，你们

可小心那！假如你们以为在摩西手下挺不容易的，同样是这位神，必审判自己子

民的神，差了自己儿子来， 他的审判要比摩西严多了、可怕多了。他说，新约

已经来了，但还没有完全，审判仍然会临到神子民。今天下午你们有时间的话，

请读一下哈巴谷书就知道，那是关于神审判圣约里他的子民，他要把麦子和稗子

分开，尽管那么可怕，希伯来书的信息是，只要你们能够坚持信仰，抓住基督，

你们不必经历那可怕的审判。作者的警告是，不要离开，留在基督里，你就能通

过神的审判。假如你们离开这位中保、这个大祭司、离开这圣约，那么万军之耶

和华必审判你们，因为你们践踏他差来的为罪人死在十字架上的儿子。所以我们

看到，新约仍然包括审判神子民的部分，因为不是每一个的人都是真信徒。到那

日，平时喊着主啊、主啊的人，原来他们从来不信靠神、不相信基督。他们所做

的不管是什么原因，都是出于他们自己的缘故。在此阶段，新约仍然是可以被破

坏的。但是，感谢神！那日子将要到来，罪不再是问题了。 

耶利米的问题是什么？耶利米说，你们的邪恶之心比万物都诡诈，坏到极处。

但是我要赐给你们一个新心。这就是新约的希望，一个全然的新心，永远做神所

喜悦的公义之事。但希伯来书说，弟兄们，你们要谨慎，免得你们中间，或有人

存著不信的恶心，把永生神离弃了。总要趁著还有今日，天天彼此相劝，免得你

们中间，有人被罪迷惑，心里就刚硬了。 

所以你们还在等待那一天，你们的心将彻底改变，愿意去做主所要求你们做

的。希伯来书作者到那所教会来，对他们说：看你们学习的功夫，本应该做师傅，

谁知还得有人将神圣言小学的开端另教导你们。 

那么将来最终的日子会如何？耶利米说，你们不再需要像我一样的先知，对

你们说，你们要认识神！那日将要过去，再没有牧师、教师来对你们说，你们要

抓住你们的主。但希伯来书作者对他们说，你们要抓住主。那日子还未到来，现

在你们需要我来对你们说，抓住主，他是你们的拯救。那完全的日子还未到来，

我们还没到达天上，但我们的盼望就是那日，不再有试探、不再有试炼，我们自

己那颗可怕之心不再威胁我们。我们所做的一切，都是为了荣耀神。 



在那日到来之前，总有 

他们各人不再教导自己的邻舍和弟兄说‘你该认识耶和华，因为他们从最小

的到最大的都必认识我。 

直到那一天来临之前，我们给孩子的信息不是因为你受过洗，想干什么就干

什么吧。不，孩子们也当继续认识神。你们小孩子会遇到当年希伯来教会遇到的

同样困境，你们会被不信的世界包围，他们会嘲笑你的信仰，指责你，用话语欺

负你、拉走你，今天我们为你施洗的信息是，不要放弃你的主，继续信靠、继续

坚忍，你必会进入他的天国。这不仅是给孩子的信息，也同样是给我们成年人的。

继续信靠，哪怕是在患难、逼迫之中，直到基督再来。当我的传道事工结束之后，

就像教会的每一位长老传道人一样，我们大家从最小的到最大的、男的、女的都

必认识神，再没有人会离开主。在那天到来之前，愿我们对自己那颗心常存健康

的怀疑，一生持守基督，好叫我们在那日显出好果子来， 

 

让我们一起祷告  


